

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 21 (1994)
Heft: 5

Rubrik: SSE-Info

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

72e Congrès des Suisses de l'étranger à Lenzerheide/Valbella

L'importance de la «Première Suisse»

Lors du Congrès des Suisses de l'étranger de cette année, quelque 500 participants venant de 38 pays ont discuté de l'importance de la Cinquième Suisse pour l'économie suisse.

«Au fond, je ne m'adresse pas à la Cinquième Suisse, mais à la Première, celle de l'engagement et du courage.» C'est par ces mots que le conseiller fédéral Jean-Pascal Delamuraz a commencé son allocution devant le Congrès. Le ministre de l'économie s'est déclaré persuadé que les Suisses et Suisses de l'étranger contribuent notablement au bien-être de la Suisse, et cela pas seulement dans le domaine économique.

Les organisateurs du Congrès s'étaient fixé comme objectif d'expliquer quelque peu la pensée de l'orateur. Dans une économie de plus en plus globalisée, les entreprises suisses qui exercent une activité à l'étranger ne recrutent aujourd'hui plus des cadres suisses uniquement. Et pourtant, la présence à l'étranger continue de jouer un rôle important pour la Suisse, comme l'ont relevé les divers orateurs: d'une part

les entreprises ont besoin de l'expérience à l'étranger de leurs employés et, d'autre part, les Suisses à l'étranger qui occupent de hautes positions améliorent l'image du pays et de ses produits.

Dans sa conclusion, le conseiller national Georg Stucky, vice-président de l'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE), s'est déclaré satisfait de l'enseignement ainsi tiré. Il a en outre insisté sur l'importance d'un réseau de relations efficace et de l'information pour la présence suisse à l'étranger. Puis, il appela les personnes désireuses d'émigrer à relever le défi d'une économie globale. Enfin, il demanda au monde politique d'accorder l'appui nécessaire pour promouvoir, dans l'intérêt de notre pays, la présence à l'étranger, par exemple par le financement des écoles suisses à l'étranger.

Jean-Jacques Cevey, président de l'OSE, a clos l'assemblée par un appel à la Cinquième Suisse afin qu'elle prenne encore mieux cons-

Gerhart Schürch est décédé

L'ancien conseiller national Gerhart Schürch est décédé à la fin août à l'âge de 84 ans. Schürch a été directeur du Secrétariat des Suisses de l'étranger de 1934 à 1941 et président de l'Organisation des Suisses de l'étranger de 1959 à 1967.

cence du rôle qu'elle joue pour l'image de notre pays. Le banquet du samedi ainsi que le service religieux œcuménique et l'excursion du dimanche ont mis un point final à ce Congrès très réussi.

L'année prochaine, le congrès aura lieu du 25 au 27 août à Berne, sur le thème «Elections fédérales».

RL



Jean-Jacques Cevey, président de l'OSE (à gauche), remet à Monsieur Benno Burtscher, président de la commune de Lenzerheide/Valbella, un drapeau de la Cinquième Suisse. (Photo: SSE)

Session du Conseil des Suisses de l'étranger (CSE)

Ecoles suisses et SRI

Lors de sa session d'automne, le CSE s'est occupé avant tout du financement des écoles suisses à l'étranger et de Radio Suisse Internationale (SRI).

Les 16 écoles suisses à l'étranger qui sont reconnues reçoivent une aide financière de la Confédération sur la base du nombre d'enfants suisses. Du total actuel de 4800 élèves, un tiers environ sont suisses. Les subventions

fédérales couvrent bien 40 pour cent des dépenses, le reste devant être financé par l'écolage et les dons.

Dans le cadre de l'assainissement des finances fédérales, il est à craindre que les contributions aux écoles soient fortement réduites ou éventuellement limitées aux écoles situées en dehors de l'Europe. Dans une résolution, le CSE se déclare opposé à ces mesures, parce qu'il considère que les écoles sont «un pilier irremplaçable de la présence suisse dans le

monde» et «jouent un rôle précieux en tant qu'écoles de rencontre».

Dans une deuxième résolution, le Conseil s'oppose aux réductions de la subvention fédérale à SRI. Celles-ci auraient pour conséquence

Camp de ski

Les deux camps de ski et de snowboard organisés par le Secrétariat des Suisses de l'étranger auront lieu du 27.12.94 au 5.1.95 à Splügen/GR et du 14 au 23.4.95 à Grimentz/VS. Renseignements et inscriptions auprès du SSE Service des jeunes Alpenstrasse 26 CH-3000 Berne 16

que certaines régions ne pourraient plus recevoir les programmes de radio diffusés par la Suisse, ce qui irait notamment à l'encontre des efforts visant à renforcer l'information politique.

Sous la houlette de Jean-Jacques Cevey, président de l'Organisation des Suisses de l'étranger, le Conseil a en outre discuté des thèmes de l'AVS/AI, de la Lex Friedrich et de l'impôt à la source et a longuement débattu des relations avec les partis politiques. Enfin, il a reconnu quatre nouvelles société suisses à Vérone-Vicence, en Maremme et en Romagne (toutes en Italie) ainsi qu'à Leipzig (Allemagne).

RL